

Paroles d'Esj.^{10^e 1² leur}

Le Pin 21 janvier 1911.

Un des événements les plus consolants qui se soient passés à la fin de 1911, a été la création d'une vingtaine de cardinaux. A cette occasion, le Souverain Pontife a prononcé une allocution qui a comblé de joie les catholiques français : Pie X a prophétisé le salut prochain de la France. Ces paroles mémorables qui sont à lire et à conserver, vous les trouverez, chers paroissiens, à la suite de ma lettre du 1^{er} janvier que je vous ai lue du haut de la chaire, et que je vais reproduire ici pour ceux qui ne l'ont pas entendue.

« Mes bien chers frères... Au début de ce premier jour du nouvel an dans lequel le bon Dieu, par miséricorde, nous permet d'entrer, je vous souhaite assurément, à tous, une année bonne et heureuse, autant que cela peut être ici-bas dans cette vallée de larmes; mais je croirais manquer à mon devoir de pasteur de vos âmes, si je ne vous souhaitais en particulier une année sainte, une année qui puisse vous compter pour le ciel.

« Oui, je désire de tout mon cœur, et cela pour votre plus grand bien, que tous et chacun de vous, vous pratiquiez encore mieux vos devoirs de chrétiens; que le dimanche soit mieux sanctifié, les offices plus fréquentés, le saint nom de Dieu moins blasphémé, la charité chrétienne mieux pratiquée, les décisions de votre pasteur moins critiquées et plus obéies et son caractère sacerdotal plus respecté et honoré.

« Je désire surtout que vous entriez tous d

mon et bien aimé Pie X,

"Illuminément et plus parfaitement
 toutes choses dans le Christ", de-
 aux familles chrétiennes de communier souvent,
 très souvent, tous les jours si possible. — Déjà le mou-
 vement suscité partout par les admirables décrets sur
 la communion fréquente et sur celle des petits enfants,
 semble présager, pour bientôt, une marche rapide
 vers la "plénitude des temps eucharistiques", c'est-
 à-dire vers ce jour tant désiré où, comme aux pre-
 miers siècles de l'Église, il n'existera presque pas de
 familles qui ne communieront tous les jours, au moins
 dans quelques-uns de leurs membres.

"Oh! mes frères, bien que l'avenir soit des plus
 sombres, au seuil de cette année nouvelle qui sera peut-
 être une année de sang, il faut avoir confiance en
 Dieu, en cette divine Providence qui dirige toutes choses,
 car le Saint Père nous promet, pour un avenir peu
 éloigné, la conversion de la France et son retour aux
 belles et glorieuses traditions du passé. C'est ce qu'il a
 exprimé clairement dans son allocution aux nouveaux
 cardinaux français. Je ne saurais mieux clore la série
 des vœux que je forme pour votre bonheur spirituel et
 temporel, qu'en vous citant ces belles et consolantes pa-
 roles dont je demande ^{au Seigneur} et vous prie de demander avec
 moi la prompte et complète réalisation.

"Que vous dirai-je, à vous, maintenant, chers
 " fils de France, qui géissez sous le poids de la per-
 " secution? Le peuple qui a fait alliance avec Dieu,
 " aux fonts baptismaux de Reims, se convertira et
 " retournera à sa première vocation.

" Les mérites de tant de ses fils, qui prêchent

« la vérité de l'Évangile
« tier et que beaucoup ont scellée de leur
« de saints qui sont pressés d'avoir pour
« la gloire céleste, leurs frères bien aimés de leur patrie, à
« fiété généreuse de tant de ses fils qui, sans s'arrêter
« à aucun sacrifice, pourvoient à la dignité du
« clergé et à la splendeur du culte catholique; et
« par dessus tout, les gémissement de tant de petits en-
« fants qui, devant les tabernacles, regardent leur
« âme dans les expressions que Dieu même met sur
« leurs lèvres, appelleront certainement sur cette na-
« tion les miséricordes divines; les fautes ne reste-
« ront pas impunies, mais la fille de tant de mérites,
« de tant de soupirs et de tant de larmes ne périra jamais.

« Un jour viendra - et nous espérons qu'il ne tar-
« dera guère - où la France, comme Saul sur le chemin
« de Damas, sera enveloppée d'une lumière céleste, où
« elle entendra une Voix qui lui réprochera: « Ma fille,
« pourquoi me persécutes-tu? »; et sur sa réponse: « Qui
« es-tu, Seigneur? », la Voix répliquera: « Je suis Jésus
« que tu persécutes; il t'est dur de regarder contre
« l'aiguillon, parce que, dans ton obstination, tu te
« ruines toi-même. » Et elle, frémissante et étonnée,
« dira: « Seigneur, que veux-tu que je fasse? » Et Lui:
«ève-toi et lave-toi des souillures qui t'ont défigurée;
« réveille dans ton sein les sentiments assoupis, et le-
«vante de notre alliance, et va, fille première née de
« l'Église, nation prédestinée, vase d'élection; va porter
« comme par le passé, mon nom devant tous les peuples
« et devant les rois de la terre ...

« C'est en formulant ce vœu si doux que je vous
« accorde la bénédiction apostolique, à vous bien ai-

... je prie de vos diocèses, à vos com-
... ; aux chers fidèles qui ont orné de
... cette cérémonie ; à vos parents et aux leurs ; et
« que cette bénédiction soit, pour tous, la source des grâces
« les plus choisies et des plus suaves consolations. »

*
* *

« Chers paroissiens, je viens d'écrire à l'Adminis-
trateur de la « Croix du Gard », comme je l'avais fait pour le
« Pèlerin », afin de le remercier d'avoir bien voulu vous adres-
ser, pendant trois dimanches consécutifs, un exemplaire gratuit
de son journal. Ceux qui voudraient le recevoir encore n'au-
ront qu'à le demander à la distributrice de l'« Éclair ». Prix :
5 centimes le numéro ; abonnement annuel : 2 fr. 50 au lieu de 4 fr.

*
* *

- Pendant l'année 1911, ont été faits enfants de Dieu, par
le sacrement de baptême : Jean Bouletin, Maurice Mercier,
Lucien Nicolas, Lucien Sac et Eva Thomas.

- Ont reçu la sépulture chrétienne : Lucien Nicolas, âgé
de deux mois ; Pierre Palisse, chevalier du Sacré-Cœur, âgé de
80 ans ; Marie Raouze, enfant de Marie, membre du Suffrage,
âgée de 92 ans ; Emma Thomas, âgée de six ans.

Il n'y a pas eu de mariage.

*
* *

À propos de la sépulture d'un enfant, certains ont prétendu
que j'avais réclamé à la famille la somme de deux francs pour
les quatre enfants qui avaient porté le corps au cimetière, et que
cette somme de deux francs, je l'avais tout simplement engochée.

Quelle absurdité !... Et dire qu'il y a des personnes assez
sottes pour ajouter foi et répandre de pareilles médisances !

Voici la facture .. Honoraires du prêtre : 3 fr. - Glas à tous les anges :
2 fr. - Cire pour église : 2 fr. - Cierges de distribution distribués par la fa-
mille, 1 k. : 3 fr. - Caisse des enfants de chœur : 0 fr. 50 - Total : 10 fr. 50.